



C/ L'Águila, 10
Tfnu. 985 21 18 37 • Fax 985 22 68 16
Apartáu de Correos, 574
E-33080 UVIÉU

Sr. D. Pablo Casado Blanco
Presidente del Partido Popular
Madrid

Oviedo/Uviéu 14 de noviembre de 2018

Sr. Presidente:

Le escribo en mi condición de Presidente de la Academia de la Llingua Asturiana (ALLA). La ALLA es una institución del Principado creada en 1980 (Decreto 33/1980, BOCRA de 16/VII/81) y que tiene entre sus funciones la de establecer la normativa del asturiano y la de tutelar los derechos lingüísticos de los ciudadanos.

Ayer, después de escuchar sus declaraciones diciendo que el asturiano no lo hablaba nadie en Asturias, quedé perplejo y desolado a la vez: ¿cómo es posible que el Presidente de un partido tan importante para España como es el PP manifieste tal desconocimiento acerca de la realidad cultural asturiana?

Sr. Casado, resulta evidente que alguien, conscientemente, le ha transmitido una falsa información sobre la situación lingüística en Asturias. Contrariamente a lo que usted pudiera suponer, el asturiano es una lengua milenaria que tiene en el “Fueru d’Avilés” (1151) el primer documento jurídico conocido y es la lengua que hablaba y escribía Jovellanos (1744-1811).

Sepa, Sr. Presidente, que la vindicación moderna del asturiano se remonta al tardo-franquismo y forma parte de los anhelos democráticos de los asturianos y asturianas desde la Transición. La vigencia del asturiano, por otra parte, se pone de manifiesto en el Estatuto de Autonomía de Asturias (1981) y en la Ley de Uso del Asturiano (1998), que su propio partido impulsó.

Debe conocer, por otra parte, Sr. Casado que el asturiano es hablado y entendido por una parte mayoritaria de la población y que, además, un 25% de los asturianos y asturianas lo sabe leer y escribir (*III Estudio Sociolingüístico de Asturias-2017*). La demanda de oficialidad es también mayoritaria entre la población y abrumadora (86%) entre los jóvenes (*Los Jóvenes y la Lengua Asturiana-2018*).

El asturiano (y el gallego-asturiano) forma parte, además, de la realidad educativa asturiana puesto que se estudia oficialmente en las escuelas desde 1984, de modo que, actualmente, unos 24.000 alumnos cursan esta materia en Educación Primaria y Secundaria y son atendidos por 400 maestros y profesores.

En fin, Sr. Casado, esta es la realidad sobre la que me gustaría profundizar con usted. A tal efecto, le invito personalmente a visitar la Academia de la Llingua Asturiana –cuando sus obligaciones se lo permitan– para conocer nuestras actividades y demandas. No se trata, Sr. Presidente, de una invitación retórica, sino de una propuesta sincera y abierta que busca que el PP entienda nuestra realidad lingüística y cultural y pueda, en su caso, sumarse al consenso mayoritario en torno a la política lingüística que Asturias necesita y demanda.

Reciba un afectuoso saludo

Xosé Antón González Riaño
Presidente

